



Morgenstimmung am vergangenen Montagmorgen in Dürrenäsch, mit Blickrichtung vom Wolfacker nach Westen. (Bild: Kurt Sager; Dürrenäsch)

KULMER GROSSRÄTE MEINEN

Rentenreform 2020: Ja!

Wir werden immer älter – und das kostet. Wer wie viel beizutragen hat, wurde in langen und zähen Verhandlungen zur Rentenreform 2020 geschmiedet – auch die heutigen Gegner sassen am Tisch.



zweiten Säule. Hier spart jeder für sich und nicht auch noch für andere. Das Umlageverfahren der AHV, das Ausdruck des funktionierenden Generationenvertrags und der Solidarität ist, wird schlechtergedeutet und das Klumpenrisiko des Kapitaldeckungsverfahrens im BVG wird ausgeblendet. Die gleichen Wirtschaftsverbände werden sich weiterhin vehement dagegen wehren, dass die Löhne vermehrt zur AHV-Finanzierung herangezogen werden, sie wollen aber auch keine höhere Mehrwertsteuer, also bleibt uns nur noch, länger zu arbeiten oder weniger Rente zu beziehen. Wer nicht bis 67 arbeiten und nicht weniger Rente will, ob alt oder jung, stimmt 2x Ja!

Diese behaupten nun, nach einer Ablehnung hätten wir ruckzuck eine

von Severin Lüscher, Grüne

mehrheitsfähige Vorlage – frivoles Wunschdenken! Auch eine künftige Revision wird nicht länger als 10 bis 15 Jahre halten. Wer sich überlegt, wer die Opponenten sind, sieht folgendes: Wirtschaftsverbände und rechtsbürgerliche Kreise wollen die AHV nicht sanieren, sondern in Schulden und Bedeutungslosigkeit versinken lassen, zu Gunsten der

Schöffland: Aus dem Gemeinderat

Auch die Gemeinde an der «Gwärbli»

Die Gemeinde Schöffland ist an der Gewerbeausstellung vom 14. bis 17. September 2017 gleich doppelt vertreten. Einerseits mit dem Kies- und Sandwerk Hubel als Betrieb der Ortsbürgergemeinde und andererseits mit dem eigentlichen Gemeindestand, an dem die Personalvielfalt vorgestellt wird.

Asylbewerber umgezogen

Die Asylbewerberwohnung im ehemaligen Käseerei-Gebäude an der Dorfstrasse wurde geräumt. Ab 1. Oktober 2017 konnte eine Ersatzlösung in den früheren Wohnungen in einem Gebäude der ehemaligen «Oberen Mühle» gefunden werden. Somit ist die Gemeinde weiterhin in der Lage, das zugewiesene Aufnahmekontingent vollständig zu erfüllen.

Neue Stellvertreterin

(Mitg.) Dem Publikum wird gezeigt, was alles nötig ist, damit die wachsende Zentrums-Gemeinde in Schuss gehalten werden kann. Xunds Schöffle wird diesen Stand mit Drinks bereichern und die vor kurzem gebildete Alterskommission beabsichtigt, mit interessanten Fragen mehr über die verschiedenen Bedürfnisse der älteren Einwohnerinnen und Einwohner, aber auch von denjenigen, die altersmässig noch nicht so weit sind, zu erfahren.

Der Gemeinderat Schöffland hat Cathrin Marty mit Stellenantritt am 1. Dezember 2017 zur neuen Stellvertreterin der Leiterin des Regionalen Zivilstandsamtes und Nachfolgerin von Marianne Rieben gewählt. Cathrin Marty war in den letzten Jahren von 2008 bis 2012 auf dem Regionalen Zivilstandsamt Aarau und seit 2012 auf dem Kreis-zivilstandsamt Furttal in Regensdorf ZH tätig, das sie seit 3 Jahren auch führt.

Liestal: Eine Wanderausstellung über die frühe Kindheit

«Die Entdeckung der Welt»

Die Erlebnisausstellung für die ganze Familie zeigt, wie Kinder die Welt entdecken. Nach erfolgreichem Start in Bellinzona mit fast 10'000 Besuchenden zog die attraktive Wanderausstellung Anfang September nach Baselland. Das Museum. BL in Liestal ist die zweite von sieben Stationen der nationalen Ausstellung.



«Die Entdeckung der Welt»: Aus der Perspektive des Kindes. (Bild: zvg.)

(Mitg.) Alle Kinder machen sich nach ihrer Geburt auf, die Welt zu entdecken. Sie sind neugierig, tasten, greifen, kriechen, laufen und beginnen zu sprechen. Betreuungs- und Bezugspersonen begleiten und unterstützen sie dabei. Eine enorm wichtige Aufgabe: Denn Bildung, Betreuung und Erziehung sind von Geburt an Schlüsselfaktoren für den späteren Lern- und Lebenserfolg der Kinder.

Die Erlebnisausstellung «Die Entdeckung der Welt» zeigt, wie Kinder die Welt entdecken und bietet einen vielseitigen Einblick in die frühkindliche Entwicklung. Sie präsentiert innovative und bewährte Projekte aus dem Bereich der frühkindlichen Bildung, Betreuung und Erziehung in der Schweiz, sowie aktuelle Debatten. Auch Kinder selber kommen nicht zu kurz! Krabbeln, bauen, klettern: Spielerische Elemente machen den Ausstellungsbesuch zu einem Erlebnis für die ganze Familie. Anfassern ist hier ausdrücklich erlaubt!

Die Erlebnisausstellung «Die Entdeckung der Welt» zeigt, wie Kinder die Welt entdecken und bietet einen vielseitigen Einblick in die frühkindliche Entwicklung. Sie präsentiert innovative und bewährte Projekte aus dem Bereich der frühkindlichen Bildung, Betreuung und Erziehung in der Schweiz, sowie aktuelle Debatten. Auch Kinder selber kommen nicht zu kurz! Krabbeln, bauen, klettern: Spielerische Elemente machen den Ausstellungsbesuch zu einem Erlebnis für die ganze Familie. Anfassern ist hier ausdrücklich erlaubt!

Einblick in die frühkindliche Entwicklung

Qualität braucht Diskussion

Kinder sind neugierig. Sie entdecken die Welt, Tag für Tag. Sie tun das mit beeindruckender Energie und grossem Willen, mit Freude und Beharrlichkeit. Wie können wir den ersten Lebensjah-

ren und den Entwicklungschancen der Kinder Sorge tragen? Mit dieser Frage beschäftigt sich die Erlebnisausstellung. Der Verein «Stimme O» will die Diskussion darüber, was Qualität in der frühkindlichen Bildung, Betreuung und Erziehung ist und welche Bedeutung sie für unsere Gesellschaft hat, in die breite Öffentlichkeit tragen. Gute Qualität in der Kinderbetreuung ist nicht gratis und braucht ein Umdenken von Gesellschaft und Staat sowie die Unterstützung von Kantonen und Gemeinden. Als Impuls dazu hat der Verein die Wanderausstellung konzipiert.

Die Ausstellung «Die Entdeckung der Welt» bietet Einblick in die frühkindliche Entwicklung, zeigt Meinungen aus der Wissenschaft auf, thematisiert aktuelle gesellschaftspolitische Debatten und präsentiert bewährte Projekte. Sie greift zudem auf, was bei der Auseinandersetzung mit frühkindlicher Bildung oft zu kurz kommt; die Perspektive des Kindes.

Kreuzworträtsel

Stadt nördlich von Neapel	Staaten bildendes Insekt	Ausruf der Erschöpfung	Kindlich	franz. Schriftsteller † 1814	griechischer Sagenheld	Abk.: Punkt	Eidg. Departement (Abk.)	Physiotherapeut	Schweizer Popstar (Patrick)	antike Stadt in d. griech. Argolis
→	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
Sprachform, Dialekt	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
→	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
kellförmiges Stück in Kleidung	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
→	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
Hauptreisezeit	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
→	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
Speisewürze	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
→	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
Jordan, Ruinenstätte und Hptst. d. Nabatäer	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
→	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
Telekopie	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
→	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
Ort im Prättigau	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
→	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
Ind. Dichter, Philosoph † 1941	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
→	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
Vorsilbe fern (griech.)	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
→	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
Telefonat	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
→	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
Jazz: Führungsstimme	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
→	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
misslich, schlecht	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
→	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
Handelsgut	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→
→	→	→	→	→	→	→	→	→	→	→

s1420-1130